

Mein ERASMUS in Wageningen (Wageningen university and research = WUR) war ein Volltreffer. Organisatorisch von Anfang an alles top, vieles wurde mir von Beginn an erleichtert bzw. verständlich erklärt. Für Lebensmitteltechnologie sowie Agrarwissenschaften ist die WUR der „place to be“, das merkt man auch in den Vorlesungen, die alle auf Englisch gehalten werden und meist Gruppenarbeiten und Fallstudien beinhalten, was das theoretisch erlernte Wissen nochmals vertieft. Allgemein ist das akademische Jahr in den Niederlanden in sechs „periods“ unterteilt. In den ersten beiden sowie den letzten beiden periods kann man zwei Vorlesungen besuchen, in der dritten und vierten je eine. Klausuren sind immer zum Ende einer period, was mir persönlich sehr lag, da nicht alle Klausuren zum Semesterende auf einmal zu bewältigen sind. Andererseits hat man quasi ständig Deadlines und anstehende Events in der Uni vor der Brust, mir lag das aber sehr. So kam keine akademische Langeweile auf.

Das Umfeld ist sehr international geprägt und die Uni gibt sich auch sehr weltoffen und hat sich Nachhaltigkeit auf die Fahne geschrieben (Motto „for quality of life“). Der Campus ist ziemlich neu und bietet viele Möglichkeiten. Im Sommer kann man im Freien sitzen, ansonsten ist auch das Studenten-Café „the spot“ hervorzuheben, eine Art Zentrum des Studentenlebens auf dem Campus. Die Leute in den Niederlanden sind sehr direkt und ehrlich, was ich sehr zu schätzen gelernt habe.

Für Studenten gibt es sehr viel zu tun im beschaulichen Wageningen. Bereits vor Beginn der Vorlesungen finden die AID (annual introduction days) statt, wo man sofort neue Freunde findet und lernt, sich in Wageningen und an der Uni zurechtzufinden. Auch hier war alles 1a organisiert, eine Woche voller Spaß und Partys war ein guter Start ins akademische Jahr. Die beiden Studentenvereinigungen ISOW und IxESN organisieren speziell für Internationals immer wieder Exkursionen oder Partys, was auch immer gute Gelegenheiten sind, einmal andere Städte oder Regionen zu bereisen. Weiterhin gibt es das Sportzentrum „de Bongerd“, welches ein Top-Sportangebot von Schwimmen über Squash bis zum eigenen Gym für einen sehr erschwinglichen Preis bietet.

Weil man immer etwas zu tun hat und auch sofort gute Freunde findet, geht das halbe Jahr doch sehr schnell vorbei. Kurzfristig habe ich noch um eine period verlängert und war dann insgesamt 6 Monate, im Wintersemester von August bis März, in Wageningen. Ich hätte es bereut, wenn ich kein Erasmus gemacht hätte. Die Erfahrung, sich in einem anderen Land zurechtzufinden, sein Englisch anwenden zu können sowie nun Freunde überall in Europa und auch darüber hinaus zu haben, ist unbezahlbar. Wer ein Auslandssemester machen möchte, wo hauptsächlich Party auf dem Programm steht, sollte nicht nach Wageningen kommen. Wer aber die Natur mag und eine proeuropäische, internationale Einstellung hat sowie eine gute Kombination aus einem interessanten und abwechslungsreichen Studentenleben und einem fordernden, aber sehr inhaltsreichen Studium sucht, der sollte unbedingt nach Wageningen kommen. Ich bin mir ziemlich sicher, dass ich im Rahmen meines Masterstudiums zurück nach Wageningen gehen möchte.

English version:

My ERASMUS in Wageningen, at the Wageningen university and research (WUR) was a full success. Everything was very well organised from the beginning on, many things were explained to me or made a lot easier. One realizes why Wageningen is the place to be for food technologists or agricultural studies; the lectures are all held in English, and mostly contain case studies and group work, which allow you to apply the theoretical knowledge learned in the lectures. Generally, the academic year in WAG is split into six periods: The two first periods and the two last ones each contain two lectures and exams, the third and fourth period each only have one exam (short periods). So all in all, you have three periods in the autumn term and three in the summer term, each containing five lectures. I personally really liked the period system, because you constantly have exams, but the learning pressure is way smaller with maximum two exams at a time compared to five a time, but only once per term, in Hohenheim.

The environment is very international, the university itself is very open towards people from all around the world. Its aim is global sustainability with the slogan "for quality of life". The campus is still very new and offers a lot of opportunities for students to spend free hours in between lectures. Especially the student café "the spot" is a meeting point for students to do group or just have a coffee or a beer and a chat. The Dutch are very direct and honest people, I really appreciated that.

As a student, there are a lot of things to do in the small city of WAG. Already before the lectures started, the AID (annual introduction days) took place. During this event, you get allocated to a group of fellow students with two mentors, with which you spend a week of getting to know the uni and the city and of course make friends. The two student associations ISOW and IxESN offer excursions and organise parties especially for international students, what is a great opportunity to get to know new cities and regions and celebrate parties in the Dutch way. Furthermore, the sports centre "de Bongerd" offers very good sport opportunities for students, from squash to swimming, and it even has its own gym, all for an affordable price.

Because you always have something to do in "Wagga" and instantly find new friends, the months pass by very fast. I was in Wageningen for four periods (planned were only three, but I couldn't let go), from August until March. All in all, it was a very positive experience that I would have regretted to miss. The experience is priceless, to get out of your comfort zone and find your way in a foreign country, apply your English knowledge and now having friends all around Europe. For people seeking only for party, Wageningen and the WUR maybe is the wrong address, but if you have a social and positive attitude towards new people and the nature and like to have a balanced experience out of an interesting and diversified student life and as well demanding, but very content-rich studies, Wageningen is without any doubt the place to come to. I can definitely imagine to come back to Wageningen for my master's degree one day.